OLa Jornada

24



ES UN RETO DE ORGANIZACIÓN Y ECONÓMICO: CONSEJEROS

Emitirá el IECM la convocatoria para elegir jueces y magistrados el día 30

Lista de participantes se dará a conocer el 12 de febrero // Prevé un método más sencillo al del INE

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) comenzó formalmente el proceso electoral para jueces y magistrados en la capital del país, cuya convocatoria será lanzada el 30 de diciembre.

Al mencionar que se trata de un reto organizacional y económico para los órganos electorales, los consejeros informaron que el 12 de febrero se dará a conocer el número definitivo de jueces y magistrados que participarán en la elección, pues en esa fecha los tres poderes enviarán sus listas de aspirantes.

A diferencia del Instituto Nacional Electoral (INE), cuyo modelo de boleta implica escribir un número a favor de determinada candidatura, en la capital del país se prevé uno en el que se puedan marcar varias opciones. Por ejemplo, en el caso del tribunal de disciplina se podrían marcar hasta tres candidaturas de mujeres y dos de hombres.

"Veo improbable que sea la anotación de un número, sino marcas, como la ciudadanía está acostumbrada; (escribir un número) ni siquiera se ha hecho en el presupuesto participativo. La idea es que sea más sencillo", dijo el consejero Ernesto Ramos en una sesión en la que no estuvieron presentes los representantes de los partidos políticos.

Hasta el momento, Talleres Gráficos de México es la primera opción del órgano electoral para imprimir las boletas, pues podría cubrir la demanda en la ciudad.

"Este 2025 vamos a imprimir

la mayor cantidad de boletas que se han producido para cualquier elección, lo cual también va a implicar un reto fundamental para los proveedores, como Talleres Gráficos de México, no solamente en las boletas, sino en las actas y la documentación complementaria.

"Es un reto organizacional por los cortos tiempos que estamos manejando respecto a cualquier otro proceso electoral ordinario o extraordinario; no vamos a contar con la participación de los partidos políticos. Y también vamos a tener que aprobar en muy corto tiempo los acuerdos, lineamientos, reglamentos para la organización, cómputo y vigilancia del proceso", indicó Ramos Mega.

En tanto, la presidenta del or-

ganismo, Patricia Avendaño, mencionó que otro reto es el cómputo de votos: "va a ser sumamente complejo", sobre todo porque el INE no considera un programa de resultados preliminares –el llamado Prep—que ofrezca resultados la misma noche de la elección, por lo que se trabaja en un sistema de cómputo que dé certeza a la ciudadanía.

Sobre los recursos, comentó que el presupuesto para la elección asignado por el Congreso local de 785 millones de pesos, podría ser modificado en función de las decisiones del INE, como la instalación de un determinado número de casillas, por lo que no descartó solicitar más recursos. "Siempre vamos a negociar por una ampliación".